
Scheda gruppo di lavoro N° 10 

Titolo    I CAM: da corsifici a centri di aggregazione  

Proponente: Comitato Z5 – Vicentino 

Referente: Francesca Armoire - francesca.armoire@fastwebnet.it 

Progetti associati:  

a - favorire le pratiche di consumo equo e solidale: il Gas Radici  

 

Assessori: Area metropolitana, casa, demanio / Cultura 

 

Trasformare il CAM di Zona 5 in reale centro di aggregazione del quartiere 

Premessa 

Come molte delle periferie metropolitane, il Vigentino è un quartiere subito e non vissuto dalla 

maggior parte dei suoi abitanti. Le strutture di aggregazione sono carenti e non sempre i cittadini 

sono a conoscenza della loro esistenza e delle attività da esse svolte. 

Obiettivi del progetto 

Nel 2011 il ComitatoXMilano Vigentino si è posto come obiettivo principale la valorizzazione del 

Cam Verro, centro attualmente poco noto agli stessi abitanti del quartiere, per realizzare un reale 

centro di aggregazione attraverso un progetto partecipato con cittadini, Associazioni., CdZ e 

Amministrazione.  

Proposte 

Primo passo è stata l’organizzazione del BookCrossing, iniziativa giunta alla XIII edizione, che ogni 

secondo sabato del mese vede coinvolti bambini, adulti, ragazzi, intere famiglie ed anziani in un 

momento diventa un’occasione di aggregazione spontanea e di riappropriazione cosciente del 

quartiere. 

Studio assistito 

Vorremmo organizzare al CAM un giorno alla settimana di studio assistito, per venire incontro 

alle pressanti e crescenti esigenze dei bambini/ragazzi delle scuole primarie di primo e secondo 

grado i cui genitori molto spesso sono stranieri, o, se italiani, con problemi socio/culturali.  I 

bambini/ragazzi non sempre riescono ad eseguire i compiti da soli e hanno bisogno di un 

supporto esterno.  

Ciclo di incontri serali 

Vorremmo organizzare un ciclo di incontri, uno al mese, serali e aperti a tutti su diversi 

argomenti tipo. Ludopatia, ciclabilità/mobilità, progetto donna, mafia, dipendenze degli 

adolescenti, gestione del conflitto, welfare e lavoro sono alcuni dei temi che vorremmo 

analizzare. Per ogni argomento saranno invitati a parlare  specialisti o associazioni. 

Festa di quartiere 

vorremmo organizzare domenica 16 giugno 2013 presso il Cam Verro e nei giardinetti limitrofi 

una festa di quartiere per dar vita, attraverso episodi di gioco, cultura, sport e musica, ad un 



momento di socializzazione condiviso e partecipato per fare in modo che gli abitanti 

riacquistino la voglia di uscire di casa, di conoscersi e di parlarsi. E lo vorremmo fare 

coinvolgendo gli attori del quartiere non sempre conosciuti siano essi associazioni sportive, 

culturali, scolastiche, ma anche singoli cittadini con il loro bagaglio di capacità, creatività ed 

entusiasmo. 

Cineforum Estivo 

Vorremmo rianimare il quartiere e i giardini anche la sera, attraverso l’organizzazione di un 

cineforum estivo presso l’Arena del Cam Verro, sera a settimana nei mesi di giugno e luglio  

 

Per realizzare questi obiettivi abbiamo inoltrato al CdZ una richiesta evidenziando la necessità che 

ci supporti con la disponibilità degli spazi necessari nei modi e nei tempi indicati, la partecipazione 

ai puri costi vivi e il patrocinio. 

 

 

a - Favorire le pratiche di consumo equo e solidale 

Proponente: Comitato di Z5 e Gas Radici (Z5) 

Referente: Marco Alberti 

 

Obiettivi del progetto 

Vorremmo che si diffondessero comportamenti di acquisto più consapevoli , responsabili e, in  

ultima analisi, economicamente vantaggiosi, dimostrando con la nostra pratica come questo sia 

possibile., mettendo a disposizione dei cittadini l’esperienza del GAS Radici relativamente a: 

• Gestione di acquisti collettivi 

• Valutazione della qualità dei prodotti 

• Pianificazione dei consumi sulla base degli effettivi bisogni e non sulla base delle campagne 

pubblicitarie 

• Definizione dei prezzi dei prodotti sulla base dei costi effettivi sostenuti dai produttori e 

non sulla base delle spinte speculative del mercato 

 

Attraverso  pubblici dibattiti vorremmo inoltre aumentare la consapevolezza circa le conseguenze 

delle scelte di acquisto che quotidianamente tutti operiamo, partendo  ad esempio da argomenti 

quali  

• La qualità del cibo 

• L’impatto ambientale dei pesticidi e degli OGM 

• La Filiera corta  

 

invitando  esperti  e, soprattutto,contadini.  

 

Cosa ci servirebbe 

Per dare consistenza e visibilità a questo progetto vorremmo avere a disposizione spazi adeguati 

alle riunioni dei singoli gas ,alle riunioni  tra diversi gas,a riunioni aperte al pubblico e alla 

movimentazione dei prodotti che acquistiamo. Pensiamo in particolare al CAM o comunque a 

strutture non completamente utilizzate che vorremmo partecipare ad individuare. 


